
ZV 18. Mai 2017 (Final) Seite 1 von 3 

Fédération Nationale des Corps de 
Sapeurs-Pompiers du Grand-Duché de Luxembourg 

 

Zentralvorstand vom 18.05.2017 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr an der nationalen Feuerwehrschule in Niederfeulen 
Sitzungsende: 20:30 Uhr 

Anwesend: HH. MAMER Marc  Präsident 
 JUNCKER Patrick  Vizepräsident  
 LOEVEN Gust  Vizepräsident 
 BIRSCHEIDT Carlo  Vizepräsident 
 HEILES Serge  Generalsekretär  
 MARSON Claude  Generalkassierer 
Entschuldigt: H. SCHWARTZ Const  Vizepräsident 

Delegierter Name Anwesend Ersatz Anwesend 
Norden SCHMITZ Christian  MELKERT Jos X 

Osten THILL Marcel  PEREIRA Alex X 

Zentrum GROHMANN Alain X EVERAD Marc  

Süden GRISIUS Nicolas  KROUPCHENKA Christian X 

Berufsfeuerwehr KIRSCH Erny EX BAUSTERT Annick EX 

JFA HERMES Frank X -  

Inspektorat HACK Paul  BARTZ Jean X 

Instruktoren PORTZEN Marc X -  

Ambulanciers MITTEN Marc X -  

Gruppen Zivilschutz Vakant  -  

Andere Vakant  -  

1) Begrüßung durch den Präsidenten 

Präsident Marc Mamer begrüßt die Vertreter des Zentralvorstandes zur Sitzung des Monats Mai.  

2) Präsenz der Mitglieder des ZV und des Exekutiven Rates 

Der vorgenommene Namensaufruf ergibt die Präsenz von 13 Mitgliedern, womit die Versammlung 
beschlussfähig ist. Const Schwartz und die Delegierten der Berufsfeuerwehr sind entschuldigt. 

An der heutigen Sitzung nehmen Frederic Boumans und Yves Legil teil, die einen Vortrag über das 
LEVESO Programm halten werden. Außerdem wurden Charles Bruck und Steve Mack als Gäste 
eingeladen. 

3) Schriftwechsel 

Serge Heiles informiert die Delegierten über die ein- und ausgegangene Korrespondenz. Marc 
Mamer informiert die Delegierten, dass der Verband einen Brief von der Wehr Goesdorf erhalten 
hat, der eine Rückerstattung der Teilnehmergebühren am Wettbewerb in Villach verlangt. 

Er erklärt, dass der Exekutive Rat beschlossen hat dieser Aufforderung keine Rechnung zu tragen 
und trägt die Gründe vor. 

Der Brief beruft sich hauptsächlich darauf, dass die Teilnehmer keine einsatztüchtigen 
Feuerwehrmänner nach luxemburgischer Gesetzgebung sind. Jedoch sind die Anforderungen 
seitens des CTIF ganz andere. 

Die Mannschaft von Goesdorf wurde über den Bürgermeister angemeldet, sie wird mit dem Bus 
mitreisen und erfüllt alle nötigen Anforderungen um am Wettbewerb teilnehmen zu können. Das 
Sekretariat wird einen Brief vorbereiten um dies der Wehr Goesdorf zu erklären. 
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4) Bericht der Jugendfeuerwehr 

Frank Hermes bedankt sich ganz herzlich bei allen, die den Jugendleitertag des JFA in Lintgen zu 
einem Erfolg haben werden lassen. Kommenden Monat soll eine schriftliche Zusammenfassung 
mit den Inhalten, die ausgearbeitet wurden, veröffentlicht werden. 

Die Generalversammlung des JFA wird am 28. April 2018 stattfinden, man wird sich mit dem 
Regionalverband Zentrum kurzschließen um einen Austragungsort festzulegen. 

Frank Hermes fragt ob die Möglichkeit besteht Zugang zum Fotokopierer der ENSIS zu bekommen, 
weil dies nicht möglich ist wenn Hubert Schmit nicht an der Schule ist? 

Marc Mamer antwortet, dass dies kein Problem ist und veranlasst werden soll. 

Frank Hermes fragt beim Sekretariat ob die Abfahrtszeiten des Busses für Villach bekannt sind 
und von wo aus gefahren wird. 

Das Sekretariat antwortet, dass die abendlichen Abfahrtszeiten angefragt wurden, man jedoch vom 
Busdienst noch keine Rückmeldung erhalten hat. Man ist sich einig, dass die Abfahrt von Lintgen 
aus erfolgen soll. 

5) Generalversammlung 

Marc Mamer bedankt sich beim Delegierten der Region Osten, stellvertretend für die ganze Region 
Osten und die Wehr Echternach, für die tadellose Organisation der Generalversammlung. 

6) Bericht + Fragen der Delegierten 

Region Osten 

Alex Pereira, Ersatzdelegierter der Region Osten, möchte wissen ob es normal ist, dass so viele 
Wehren bei der Generalversammlung unentschuldigt abwesend waren? 
 
Marc Mamer antwortet, dass die Zahl der unentschuldigten Mitglieder konstant zu den Vorjahren 
gewesen ist. Man ist sich jedoch einig, dass im nächsten Bericht der Generalversammlung der im 
Verbandsorgan abgedruckt wird, die unentschuldigten Wehren namentlich genannt werden sollten. 
 
Region Zentrum 

Alain Grohmann, Delegierter der Region Zentrum, fragt wie die Wehren das Budget 2018 
vorbereiten sollen? 
 
Marc Mamer antwortet, dass auch er noch keine Antwort hat was sich mit der Einführung des 
CGDIS 2018 ändern wird. Bis auf weiteres sollen die Wehren ihr Budget mit den Gemeinden 
ausarbeiten und so weiter handeln wie bisher. 

7) Berichte des Exekutiven Rates 

a) „Conseil Supérieur“ 

Patrick Juncker berichtet über die letzte Sitzung im „Conseil Supérieur“. Es ging um die 
Zusammensetzung der Präventionskommission, Personalangelegenheiten bei der ASS, 
Abänderungen am Gesetzesprojekt und den besseren Schutz für Rettungskräfte 
gegenüber Aggressionen im Einsatz. 

 

b) Museum 

Marc Mamer hat an einer Unterredung im Ministerium für Innere Sicherheit teilgenommen, 
betreffend des Projekts eines gemeinsamen Museums. 

Die Polizei ist für das Projekt eines gemeinsamen Museums, möchte jedoch bis dahin im 
aktuellen Gebäude im Verlorenkost bleiben. 
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Der Präsident hat auch nochmals mit Alain Becker gesprochen, damit dieser beim Ausbau 
der Halle in Colmar-Berg Druck macht. Diese wird für die Erhaltung der historischen 
Pumpen und Fahrzeuge dringend gebraucht. 

 

8) Formation & LEVESO: Gäste Steve Mack und Yves Legil 

Steve Mack, Leiter der Ausbildungsabteilung der ASS seit dem 2. Mai 2017, stellt sich dem 
Zentralvorstand vor. Er hofft auf eine gute Zusammenarbeit mit dem 
landesfeuerwehrverband und wird alles Mögliche daran setzen eine qualitativ hochwertige 
Ausbildung voranzutreiben. 

Yves Legil und Frederic Boumans präsentieren das LEVESO Programm, welches die 
Verwaltung der Ausbildung vereinfachen soll. Mit LEVESO wird es den Kandidaten möglich 
sein zu verfolgen wo sie auf der Warteliste stehen. 

Das Programm soll noch dieses Jahr in eine Testphase gehen und 2018 einsatzbereit sein.  

 

9) Verschiedenes 

a) Regionalinstruktor Süden 

Nach dem Rücktritt von Nico Thill zum 1. Juli 2017, schlägt die Region Süden die 
Nomination von Ben Gaillard zum Regionalinstruktor vor. 

Der Zentralvorstand ist einstimmig mit der Nomination einverstanden. Der Verband wird 
dies an die ASS weiterleiten. 


